

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Espectro
Estranjero (Unión Postal)

Número suizo
Id. arrojado.

PRECIOS DE ABONO

HORAS DE DESPACHO
Responde de las cosas de la mañana a las ocho de la noche
y de las de la noche a las cuatro de la madrugada.
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las
ocho de la noche.
TELÉFONO N.º 27
OFICINAS: Conquistador, 30

LA ACTUALIDAD

Se disipan las negruras

La acción energética del Gobierno, su entereza ante el conflicto han logrado que rápidamente se disiparan las negruras, volviendo la tranquilidad a las ciudades españolas que han sentido pasar siniestra y amenazadora la ráfaga de las pasiones alentadas por el espíritu negativo de la destrucción.

Como pocas veces, el cuerpo social ha actuado, y aunque no en la forma e intensidad deseada, se ha preocupado del conflicto y ha ido agrupándose alrededor del Gobierno que demuestra arrebato para reprimir las tropelías de los enemigos de la actual organización de la sociedad.

Se ha probado la eficacia de los resortes de la autoridad para que la libertad no se vea hollada como también la influencia de las acciones en el triunfo de los agitadores. El Gobernador de Barcelona tuvo la precaución de garantizar la libertad del trabajo: los que querían persistir en la faena cotidiana pudieron hacerlo sin amenazas ni peligros: así no se interrumpió el trabajo en los talleres ni en las fábricas y los periódicos pudieron publicarse. Prueba lo sucedido que a veces aparece como opinión y vocerío de masas inmensas lo que sólo es la gritería de un grupo de revoltosos atrevidos que se imponen sobre los pacíficos y con la amenaza de represalias, los alistan bajo sus banderas.

Y es que no todo el elemento obrero español comulgaba en las ideas revolucionarias de alguno de sus directores; prueba lo que los presidentes de las sociedades obreras de Valencia con su reciente manifiesto-explicación de su conducta en los últimos sucesos. Muchos obreros adoptan el arma de la huelga para mejorar sus condiciones de vida, empero no van, y si van lo hacen a regañadientes a la huelga general con un fin político-revolucionario, porque la experiencia enseña, y está muy reciente en la vecina, flamante república que un cambio de forma de Gobierno no abarata las subsistencias, ni convierte el país, para los revolucionarios innumerados, en la Jauja prometida y soñada.

Pero ya que en las aguas revueltas de la agitación no pueden o no quieren encontrar las clases más castigadas de la sociedad por las privaciones y sacrificios, un poco de respiro, un relativo bienestar, obligación de los gobernantes es acudir a ello y poner remedio al mal, no estando exentas de esta obligación las clases directoras que deben abandonar las torres de marfil y bajar al pueblo y con el pueblo compartir sus tribulaciones para poner sus manos y sus medios a la curación de los males que azotan a los humildes.

De un tiempo a esta parte, liberales y conservadores han nutrido la legislación social; han dictado leyes de protección a los obreros procurando mejorar las condiciones del trabajo, socorrerles en los accidentes, dotarles de tolerable vivienda, abaratarles las subsistencias, empero refiriéndose a este último problema, que reputamos el más esencial y que a resolverlo en parte tendía la supresión de los consumos, debemos poner de relieve que la obra ministerial si bien atiborrada de buenas intenciones está amenazada de dar pocos resultados prácticos. Como no se han disminuido los gastos, los ingresos han de subsistir, por lo tanto no ha sido la supresión del impuesto, sino una simple sustitución, con solo los ligeros beneficios que antes consumía su costoso cobro y su no menos costosa vigilancia.

Los pinos seguían rezando, con rezo distinto del que hacen en las horas de sol: los grillos continuaban cantando y en la macia cercana, aún de tarde en tarde ladraban los perros.

Cantó un gallo. El cielo cubrióse de gris negruzco. Empezaron a caer gotas...
Gabriel CAPO

COLABORACION

Nocturno

A mí, amigos J. Ferrá y B. Mir Brillaban en el cielo azul, miles y miles de lucernas lejanas, fijas y centellantes, emblemas de otros tantos miles y miles de mundos ignotos.

Y el ambiente era de paz... La inmensidad del silencio hacía vibrar al espíritu. Y la calma infinita bañaba de una gran melancolía al alma: Melancolía de nostalgias, de nostalgias de vibraciones que fueron, y de acordos que parecen llegar a futuras albas luminosas; crepusculos impregnados de añoranza, y amaucesos saturados de predicción; cantos de vida y cantos de ultratumba, luz y niebla, sol y bruma encontraron eco en el alma, y resonancia en el corazón...

Sentado sobre la hojarasca, veía a través de las copas negras de los pinos murmurantes, un pedazo de cielo, claveteado de astros, a los que contemplaba yo con igual embriego que a los ojos de mujeres bellas.

Plotaba olor sautito de pajar, ese aroma de resina; y al respirar, seméjame ingerir con el oxígeno, algo de aquella calma inmensa, de aquella paz infinita. Parecíame ver flotar sutilmente, quimeras de doncellas tiernas, de caballerías de oro y ojos de color de mar; pensamientos albos que se remontaban hacia el infinito, y perdíanse lejos, en la lejanía de otras regiones no pensadas, solamente sentidas; evocación de amores que fueron, y de otros que acaso no serán...

A un lado, lejos, herguíase la montaña; al otro el mar, y enfrente, un caserío del que salían reflejos de luz... Cantaba un grillo en la hojarasca; ladraba un perro en alguna macia cercana.

Los pinos seguían rezando, con rezo distinto del que hacen en las horas de sol: los grillos continuaban cantando y en la macia cercana, aún de tarde en tarde ladraban los perros.

Lecturas y Comentarios

Dos leones guardando una finca
Un despacho del Cabo de Buena Esperanza contiene una información curiosísima, que merece ser reproducida.

Dice que en una finca situada en los alrededores de la ciudad del Cabo, el propietario ha encomendado la custodia de sus intereses a dos leones.

Los transeúntes se detienen frente a la verja a admirar a aquellas dos fieras, que circulan pacíficamente por la huerta, y a cualquier ladrón que saltara la tapia le costaría la vida su temeridad.

No es posible que en la finca intente penetrar ningún extraño, porque las dos fieras se acercan enseguida a impedirle la entrada.

En cambio, con los funcionarios del dueño de la finca, ambos leones son carísimos y se dejan acariciar mansamente.

El propietario había tenido perros magníficos para la guarda de su propiedad; pero todos los perros morían envenenados, y el hombre había sido víctima de varios robos.

Recordando la propiedad que tienen los leones de ingerir alimento alguno apenas hay la menor variedad en su sabor, el dueño de la finca resolvió domesticar a dos leones para que los custodiaran, y como lo resolvió lo ha hecho.

El resultado, por otra parte, ha sido completamente satisfactorio.

Y además hay la ventaja de que los habitantes de Capetown tienen una cosa más en qué entretenerse.

Las inmediaciones de la finca en cuestión están constantemente pobladas de curiosos.

ARGOS

Alemania ante la guerra

Nuestro antiguo colaborador don Ernesto Escalas ha publicado en la Hoja Comercial de La Vanguardia, el siguiente artículo que por tratar un tema de palpitante actualidad y ser debido a la pluma del estimado amigo, trasladamos a nuestras columnas.

Pánico financiero
La especie de pánico que se produjo al final de la semana pasada en la Bolsa de Berlín, habrá sido al vez una de las causas de que el gobierno imperial procure llegar cuanto antes a una solución pacífica del presente conflicto internacional.

Durante los últimos meses se había hablado mucho de la calma olímpica y de la imperturbabilidad con que Inglaterra contemplaría el desarrollo de todos los sucesos de Marruecos, pero lo acaecido el sábado en la Bolsa de Berlín revela que los capitalistas alemanes al fin se convencieron de que la política guerrera iba a estrillar los intereses económicos del país contra la alianza de Francia con Inglaterra.

Los primeros síntomas del malestar fueron periféricos; la gente de provincias, como diríamos en España, empezó a retirar sus ahorros de los Bancos locales en Colonia, Essen, Königsberg, etc. Pero el sábado último el ataque llegó al corazón de los negocios del Imperio, experimentando un sobresalto cercano al verdadero pánico, como no se había sentido otro desde la declaración de la guerra ruso japonesa.

En todas las secciones de la Bolsa de Berlín la actividad verdadera ansía por vender, de manera que hasta los títulos de empresas tan poderosas como el Banco Alemán y la Compañía de Descuento vinieron a bajar en un 3 por 100, mientras que las exploraciones mineras y metalúrgicas perdían hasta un 7 por 100 en ciertos casos. Semejante ataque de nervios, dicen los periódicos ingleses, hizo que el gobierno alemán empezara a administrar grandes dosis de soothing syrup. Desde aquel momento casi todos los periódicos semióscios afirmaron que no había motivo para ir a una guerra con Francia, y la *Kölnische Zeitung*, con una adaptabilidad extraordinaria, comparable solamente a la del *Los Angeles Times*, publicó un artículo sedante en el que, entre otras cosas, preguntaba: ¿Vamos a exponer el trabajo de 40 años de paz en interés de un Sultán moro que el mismo ha llamado a los franceses para que les ayuden en contra de sus propios súbditos?

aquella nación y los mercados americanos gracias a sus líneas de navegación.
Ahora bien; si Inglaterra cerrara sus puertas a Alemania y destruyera su marina, la obra económica de dicho pueblo vendría a quedar casi aniquilada. Entonces los alemanes perderían por completo la esperanza que tienen ahora de alcanzar la hegemonía marítima que han conseguido ya por tierra. Y por esta razón es más que seguro que mientras los ingleses no ataquen a Alemania, por ahora esta última no declarará la guerra, aun que todas las cosas deban volver a quearse como antes de la demostración de Agadir.

Huelgas y trabajos revolucionarios

Detalles de lo ocurrido en Cullera
Las noticias que acerca de los dolorosos sucesos ocurridos en Cullera tenemos son las siguientes:

Al amanecer del lunes los obreros se declararon en huelga.

El presidente del Sindicato de la Guardia rural don Emiliano Martínez intentó pisar por el puente de Bárca, con intención, según dicen, de dar cuenta de lo que sucedía a las autoridades.

Detenido por un grupo de huelguistas, intentaron arrojarle al río éstos, y gracias pudo evitarse este primer crimen.

Poco después le ocurrió lo propio a don Alfredo Cardona, el cual hizo frente a las turbas con un revólver. Detenido por los huelguistas fué entregado al alcalde y puesto en libertad a las once de la mañana.

A partir de esta hora empezaron los sucesos a adquirir gravísimo carácter.

El juez municipal envió un oficial de instrucción de Sueca dándole cuenta de lo anormal de la situación, por si quería incoar las diligencias previstas por la ley.

El juez don Jacobo López de Rueda, actuando don Primitivo Beltrán, oficial habilitado don Fernando Tomás, alguacil don Antonio Dolz y un hijo del señor Tomás marcharon a Cullera, ocupando la tartana de un sujeto conocido por *Polih*.

Cuando el coche se encontraba a un kilómetro de la población le salieron al encuentro un grupo de hombres, los cuales exigieron volviése el juzgado a Sueca.

El juez señor López Rueda se opuso a la imposición y bajando del coche detuvo a dos individuos, a los cuales hizo subir al carruaje.

Los huelguistas protestaron de aquella detención y a viva fuerza consiguieron la libertad de los detenidos. Entonces el juez ordenó al aguacil que hiciera fuego.

Apenas entró el vehículo en el pueblo fué recibido a pedradas, que eran contestadas a tiros por el juez y el aguacil. Este se apeó del carruaje para repeler la agresión, y entonces las masas se apoderaron de él, descargándole una lluvia de palos y pedradas, que le dejaron gravemente contusionado.

Don Antonio Dolz, haciendo esfuerzos sobrehumanos, pudo salirse de entre las masas y en veintigona carrera llegó a la orilla del río, ganando a nado la orilla opuesta. Allí fué acometido por un grupo de huelguistas, que le pegaron varios hachazos y lo arrojaron al agua, echándole una piedra al pecho que le hizo caer al fondo.

Mientras pasaban los sucesos éstos, don Primitivo Beltrán, herido gravemente de arma blanca, se refugiaba en casa del juez municipal.

El coche que conducía al juez, al señor Tomás y a su hijo llegó después de inauditos esfuerzos a la casa del ayuntamiento.

En este punto se apearon y acto seguido se fortificaron en el salón de sesiones, cuya puerta atrincheraron con bancos, mesas y cuantos útiles hallaron.

Ambos señores continuaron haciendo fuego contra las masas, uno desde el balcón y otro, de retén, detrás de la puerta de la escalera, para impedir que los manifestantes asaltasen aquel local.

Las masas contestaban a estos disparos con verdaderas descargas, dando voces de "¡Mueran! ¡Abajo!".

A las puertas de la casa ayuntamiento se encontraban apaciguando a las masas don Francisco Bri, el abogado don Santiago Renard y don Juan Villarroya, llegando después el alcalde don Joaquín Fonollar, quienes hicieron inauditos y sobrehumanos esfuerzos para contener a los amotinados, cada vez más enfurecidos.

Por fin triunfaron éstos, y escalandos los balcones penetraron en el ayuntamiento, atropellaron al alcalde y a las demás personalidades que solicitaban clemencia, y sin que valieran suplicas ni ruegos, fueron sacados de allí el juez y habilitado, pues el hijo de éste había desaparecido.

Al llegar a la escalera, un brazo asestó al juez un hachazo en la nuca que le dejó la cabeza colgando. El oficial señor Tomás fué agredido con una aguja alparaguera.

Los manifestantes se arrojaron sobre el carruaje, consiguiendo desarmar a un carabiniero, al que devolvieron el fusil con la condición de que entregasen los cuatro las municiones.

Enterado el sargento de carabineros de lo que estaba sucediendo en la calle de Valencia, con fuerzas a sus órdenes al lugar del hecho; pero al llegar a la plaza del Convento las masas les recibieron a pedradas y a tiros.

Los carabineros dispararon sus matusers hiriendo gravemente en el pecho a José Rubio Benedito, de 36 años; y a José Alros, de 13, en ambas piernas, cuyas heridas le produjeron la muerte pocas horas después.

El resto de la tarde y noche pasó tranquilamente, hasta ayer mañana en que algunos grupos asaltaron los establecimientos donde se vende pólvora y municiones, con ánimo de apoderarse de ellas.

De Alcira

Se declararon en huelga los obreros y jornaleros del campo, recorriendo las calles de la ciudad en actitud levantisca.

A medida que avanzaba el día iba engrosando el grupo de huelguistas, cuya primera determinación fué la de trasladarse al puente de San José para prenderle fuego.

Luego, en diferentes puntos de la población, amontonaron piedra y arena, formando barricadas, que defendían con escopetas y revólveres.

Inmediatamente cortaron los hilos telegráfico y telefónico, tanto urbano como interurbano, mientras otro grupo levantaba los rieles de la línea del Norte, en una extensión hasta cerca de Algemesi.

Otro grupo asaltó la casa del diputado provincial y ex alcalde señor Bolea, arrojando los muebles por el balcón a la calle. El piano, al caer, aplastó a una niña de corta edad.

Con los muebles hicieron una hoguera, y al retirarse prendieron fuego a la casa.

Los huelguistas cortaron también el puente de San Gregorio, arrojaron la aguja de entrada a la estación y levantaron otro largo trozo de vía en dirección de Carcagente.

Además, y para impedir la reparación de estos desperfectos, se apoderaron de las herramientas de la brigada de la Compañía.

Los guardias civiles, en escaso número, intentaron oponerse a estas fechorías, resultando uno de ellos gravemente herido en un muslo y otro de una pedrada.

Los huelguistas tuvieron tres heridos, uno de ellos grave.

Inmediatamente marchó a Alcira una sección de la Guardia civil.

A la una de la tarde salió de Valencia, un tren conduciendo tropas.

Estos llegaron a Alcira, huyendo los revoltosos, que se internaron en los montes vecinos.

Lo de Carcagente

También en esta importante población hubo desórdenes.

A la llegada del tren rápido de Denia se presentaron unos 2.000 huelguistas dando gritos; hicieron bajar a los viajeros, entre los que figuraban cinco soldados que iban a incorporarse a filas, a los que alojaron en casas particulares.

Después cortaron el hilo telegráfico y levantaron los ralis en una extensión de un kilómetro.

Después se trasladaron a la población y asaltaron la casa del ayuntamiento, sacando los muebles y enseres a la calle y prendiéndoles fuego. Asimismo quemaron el archivo, sufriendo el edificio grandes desperfectos, y rompieron la caja de caudales arrojando el dinero a la hoguera.

Las casetas de consumos fueron también pasto de las llamas.

El vicario de Ondara, que viajaba en el tren mencionado antes, corrió gran riesgo, salvándole algunos compañeros de viaje.

Algunos viajeros que desearon continuar el viaje, por temor a lo que pudiera ocurrir en la población, alquilaron cochas y otros vehículos y sus dueños se aprovecharon de la ocasión, haciéndoles pagar precios elevados.

Hubo individuo que pagó 30 pesetas para que lo llevaran a un pueblo cercano a Carcagente.

El correo salieron fuerzas de Valencia, y según nuestras noticias, anoche mismo quedó restablecida la normalidad.

Los jaimistas defienden Algemesi

El martes se presentaron en Algemesi algunos grupos de alcienses con idea de promover revueltas en este pueblo. Bien sabido es lo acendrado del sentimiento católico de la inmensa mayoría de este vecindario y el odio que esto inspira a algunos elementos de Alcira, entre los que, en honor de la verdad, hemos de decir que las ideas más avanzadas societarias tienen gran predicamento.

Los hijos de Algemesi, en previsión de cualquier revuelta que pudiera tener eco en una minoría insignificante del pueblo, y por sorpresa, dispusieron que fuese cerrada la Iglesia parroquial. Las excitaciones de los agentes revolucionarios no encontraron eco, y éstos tuvieron que regresar a su ciudad, sin que les sirviera para sus fines la multitud de los "hijos que iban a África para ser sacrificados en beneficio de unos cuantos pájaros gordos."

Una de las notas curiosas del ya, por fortuna, acabado movimiento revolucionario, fué la dada por los jaimistas de esta población, fué una nota al "revés", y, como decimos, muy interesante.

Consistió en la decisión de 500 jaimistas que se presentaron al alcalde ofreciéndole para guardar el orden e impedir la entrada de los revolucionarios de Alcira. Aceptado este ofrecimiento se instaló una especie de cuartel general en la Casa de la Ciudad, y allí se podían ver, estos dos últimos días, apoyadas en la pared, las 500 escopetas de los espontáneos y entusiastas defensores de Algemesi.

En el domicilio del señor Pico, caracterizado carlista, había otro grupo de correa-

lignarios dispuesto a secundar la actitud de los primeramente nombrados.

La tranquilidad no se ha alterado.

Lo que dicen los presidentes de las Sociedades Obreras de Valencia

«Ezmo, señor: Los abajo firmados, presidentes de las Sociedades obreras federadas en la Casa del Pueblo, que constituyen por acuerdo del domingo último el Comité permanente de la actual huelga, reunidos en junta y después de amplia deliberación, acuerdan por unanimidad hacer ante V. E., de un modo espontáneo, sin presión alguna que pueda resentir la dignidad de los firmantes y su probada lealtad a la clase obrera que defienden las siguientes declaraciones.

1.ª Que la huelga general por nosotros acordada el 18 del corriente, lo fué con el exclusivo objeto de hacer un acto de solidaridad obrera con sus compañeros del Norte en su lucha económica con la clase patronal, puesto que los obreros de Valencia estiman y creen que a sus compañeros de Bilbao les asiste toda la razón en su lucha genuinamente económica.

2.ª Que protestan por consiguiente de todo acto de carácter revolucionario, político y antipatriótico en estas circunstancias, que elementos extraños a este Comité de Casa del Pueblo haya cometido ó pretendido cometer en este movimiento.

3.ª Que en comprobación y fianza de las anteriores declaraciones, y en vista de ciertos lamentables sucesos que ya se aclaran, ocurridos en el día de ayer, determinan que sus respectivas Sociedades reanuden inmediatamente su trabajo, cesando, por consiguiente, la huelga, según declaran en la adjunta declaración que sometemos a la consideración de V. E., y ruegan y requieren a sus compañeros los presidentes de las demás Sociedades que por las circunstancias del momento no han podido ser citados a esta reunión, hagan lo mismo.

4.ª Que esta misma tarde procurarán que reanuden su trabajo los obreros epígrafos, para que, pudiéndose publicar los periódicos de la noche, se entere la opinión pública de estos acuerdos.

5.ª Que ruegan a las autoridades militares traten a sus compañeros los obreros presos por los acontecimientos de ayer como irresponsables en el fondo y en su esencia de tales acontecimientos.

6.ª Que ruegan su libertad de acción para manifestar al señor presidente del Consejo en cuanto Valencia recobre su normalidad por medio de respetuosa y razonable instancia, los motivos que las clases obreras tienen de descontento y el medio de que el gobierno pudiera valerse para transformar su descontento en caloroso y justísimo aplauso.

7.ª Que una comisión formada por el presidente del Comité y tres de sus miembros pasen a saludar a V. E. y entregar en sus propias manos estos acuerdos.

Valencia 19 septiembre de 1911 a las doce de la mañana.

8.ª Que recaban su libertad de acción para manifestar al señor presidente del Consejo en cuanto Valencia recobre su normalidad por medio de respetuosa y razonable instancia, los motivos que las clases obreras tienen de descontento y el medio de que el gobierno pudiera valerse para transformar su descontento en caloroso y justísimo aplauso.

9.ª Que una comisión formada por el presidente del Comité y tres de sus miembros pasen a saludar a V. E. y entregar en sus propias manos estos acuerdos.

Valencia 19 septiembre de 1911 a las doce de la mañana.

PALMA

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado una circular convocando a la Diputación Provincial para el día 2 de Octubre próximo, al objeto de inaugurar las sesiones ordinarias correspondiente al segundo periodo semestral.

Ayer por la mañana ocurrió un fuerte alboroto entre unos individuos en la calle del Socorro por cuestión de intereses.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal que denunció a los contendientes a la autoridad respectiva.

La guardia civil del puesto de Porreras da cuenta de haber denunciado a la autoridad competente a un individuo por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Un joven que en la mañana de ayer estaba trabajando en un tornito tuvo la desgracia de magullarse varios dedos de la mano derecha.

Fuó acompañado a la casa de socorro donde fué curado por el médico municipal de guardia señor Pizá.

El señor Administrador de Hacienda ha publicado una circular conteniendo las reglas facultativas, relativas al plan de aprovechamiento de los montes de esta provincia a cargo del Ministerio de Hacienda, durante el año forestal de 1911 a 1912.

Han sido denunciados al Juzgado varios individuos presuntos autores de haber agredido a un compañero en el camino vecinal de San Serra, produciéndose algunas contusiones.

En Esporlas la guardia civil denunció al Alcalde de la misma a unos veinte individuos por infracción del Reglamento de policía de carreteras.

Un joven que ayer por la mañana iba montado en una bicicleta por la calle de Colón al salir de la vía del tranvía le patinó la máquina dando un fuerte batacazo produciéndose algunas contusiones que le fueron curadas en la casa de socorro.

Mañana los tripulantes católicos de la escuadra inglesa surta en nuestra bahía oírán, a las diez, Misa en la Santa Iglesia Catedral, celebrada por el Rdo. Sacerdote que llevan a bordo.

HOY INAUGURACION DE LA TEMPORADA EN EL TEATRO BALEAR
Cine y Variedades.—Debut de LAS SORRENTINAS Y LA CERVANTES

Son varias las personas que nos han solicitado llamemos la atención del Ayuntamiento...

En dicho punto existe tan gruesa capa de polvo que hasta dificulta el tránsito rodado...

Mañana domingo en el Teatro de Soler representará la compañía que dirige don Bernardo Manera...

Ayer se presentó el día con mal cariz, reinando viento N. O. duro, con mar gruesa.

Por dicho motivo suspendió su salida para Cabrera, el vapor «Ciudad de Palma»...

Por la guardia municipal fueron anoche sorprendidos dos carreteros de los que transportan escombros...

Se les obligó a cargarlos de nuevo en el carro y trasportarlos a otro sitio.

Ayer fueron conducidos al depósito de Capuchinos un hombre y una mujer por promover escándalo en la vía pública.

Fiestas religiosas En honor de San Francisco de Asís. La primera orden Franciscana de P. P. Capuchinos celebrará en el presente año solemnes cultos en honor de San Francisco de Asís.

El programa es como sigue: Domingo 24 de Septiembre. Comenzará la Novena del Glorioso Fundador, la cual se hará todos los días, á las siete y media de la mañana con armonium y canto, durante el Santo Sacrificio de la Misa.

Por la tarde, á las seis y media, después del rezo del Santo Rosario, se hará otra vez la Novena con armonium, cantos y sermón todos los días por los PP. de la Residencia, terminándose con el canto de un himno y adoración de la Reliquia del Santo.

Día 3 de Octubre.—A las seis de la tarde, previo el rezo del Santo Rosario, se cantarán Solemnes Completos como preparación á la fiesta del Serafín de Asís.

Día 4, Festividad del Santo Patriarca.— Por la mañana, á las siete y media, Misa de Comunión general con plática preparatoria por el Rdo. don Bartolomé Mesquida, Económico de Santa Cruz. Durante la misa se cantarán algunos motetes de Caldich, Millet y Aller, alusivos al acto.

A las diez Tercia solemne y á continuación, expuesta Su Divina Magstad, se cantará la Misa «Alma Pater», armonizada á cuatro voces por el Director de la «Capilla Serafica», Rdo. Rafael Cortés, Pro., oficiando el nuevo Canónigo de la Santa Iglesia Catedral Basilica M. I. Sr. don Juan Garau. Ensalzará las glorias de San Francisco de Asís el Rdo. P. Roberto Redal Vergara, de la Orden de Predicadores.

Por la tarde, á las seis y media, después del rezo del Santo Rosario, se expondrá su Divina Magstad, se cantará el Trisagio Serafico, predicando el Rdo. Doroteo de Barcelona. Se hará la tierna Ceremonia del Tránsito, Reserva, Bendición Papal y Adoración de la Reliquia de Gran Patriarca.

Día 5.—A las siete y media, solemne Oficio de Requiem, en sufragio de los Hermanos Terciarios y bienhechores difuntos.

Día 8.—En este día, á las seis de la tarde, expuesta S. D. M. y después de rezada la Corona Franciscana, se dará principio á la piadosa devoción de los Cinco Domingos de las Sagradas Llagas de San Francisco de Asís, enriquecida con Indulgencia Plenaria cada domingo por el Papa León XIII.

Los oradores serán los siguientes:

Día 8 Octubre.—Rdo. don Bartolomé Pol. Día 15 id.—P. Superior. Día 22 id.—Reverendo don Gregorio Barceló, Director de la Tercera Orden de Porceras.

Día 29 id.—Rdo. don Antonio Artiguez. Día 5 Noviembre.—Rdo. P. Fidel de S. Acisclo. Por la mañana, á las siete y media, Misa de Comunión general con plática preparatoria por el Rdo. P. Vicente de Besalú. A las diez Tercia solemne con Oficio en que se cantara, por el pueblo, la Misa de Angelis y sermón por un Rdo. P. de la Residencia. Por la tarde, a las seis, expuesta Su Divina Magstad y rezada la Corona Franciscana, se hará el ejercicio correspondiente a este último domingo, predicando a continuación el Reverendo F. Doroteo de Barcelona. Se terminará con el Te Deum, Reserva y Adoración de la Reliquia.

Notas municipales Ayer á las doce se reunió la Comisión de Gobierno y policía resolviendo algunos asuntos de trámite.

Más tarde bajo la presidencia del señor Alcalde se reunió la Comisión de Ensanche y Murallas, aprobando varios permisos de obras particulares y varias cuentas.

El señor Alcalde ha nombrado á uno de los obreros del Ayuntamiento para que ejerza el cargo de guardián de los edificios del Sijar.

Actualmente varios individuos están ocupados en la limpieza y arreglo de dichos locales.

La escuadra inglesa Invitados por el Almirante señor Edmond Peé, Comandante en Jefe de la escuadra del Mediterraneo, amozarán el próximo Domingo á bordo del acorazado insignia «Exmouth» el Vice Consul de Inglaterra y el señor Comandante de Marina de esta isla, acompañados de sus familias respectivas.

Hoy deben llegar á esta procedentes de Valencia, una división de tres acorazados perteneciente á la escuadra inglesa del Mediterraneo.

Hablado con el señor Alcalde El baluarte de Chacon Nuestra primera Autoridad Municipal en virtud de las amplias facultades que le concedieron los señores Concejales, continúa las gestiones para que pronto sea un hecho la desaparición del baluarte de Chacon.

Como ya dijimos, nos repitió el señor Alemany que el Ramo Militar está dispuesto á permutar dicha baluarte con otros terrenos del Ensanche enclavados en las inmediaciones del glasis de Santa Catalina para construir en ellos el Cuartel de Ingenieros.

La semana próxima tendré el gusto de celebrar una reunión con el Gobernador Militar de la plaza y el Coronel de Ingenieros en la que nos ocuparemos de este asunto que no dudo quedará resuelto en breve plazo.

El arriendo del arbitrio sobre la carne Nos manifestó también el señor Alemany que aun no ha recibido contestación de Madrid á la consulta elevada referente á si el Ayuntamiento tiene derecho á practicar en 31 de Diciembre día en que termina el actual arrendamiento de consumos, los alores sobre la carne, mantecas y embutidos, especies que continúan gravadas con un impuesto á pesar de la supresión de los consumos.

De todos modos, nos añadió, si el gremio de cortantes desiste de su propósito de tomar en arriendo el nuevo impuesto tengo otro medio de solución, así es que el Ayuntamiento podrá formar saldar su presupuesto sin acudir á otros gravámenes que los expresados.

Con ello y las mejoras que hemos realizado durante estos dos años creo que podremos darnos por satisfechos de nuestra labor municipal.

De Sociedad En el vapor Balear, salió ayer para Alicante, el excapitán general de estas islas, don Emilio March, recién destinado á la Capitanía de Canarias, acompañado de su distinguida señora.

Pasaron á bordo á despedirles el gobernador civil señor Laserna, el capitán general interino señor Pérez Clemente, el comandante de Marina de este puerto señor Leguadía de la Vega, el segundo señor Pou, el gobernador militar accidental coronel de infantería señor Carlos, el presidente de la Diputación señor Barceló, el alcalde señor Alemany, el delegado de Hacienda señor Semir, el presidente de la Audiencia señor Astudillo, el diputado á Cortes señor Valenzuela, el ex-gobernador interino señor Pascual, el teniente alcalde señor Canet, nutrida comisión de jefes y oficiales de distintos cuerpos y buen número de amigos particulares.

También pasaron á despedir á los señores de March, varias distinguidas familias de Palma.

Se les tributó una cariñosísima despedida.

Ha fallecido en Lima á la edad de 61 años doña Margarita Rosselló y Aloy.

La finada era madre del malogrado y notable escultor mallorquín don Lorenzo Rosselló.

Reciba su padre, el antiguo Maestro de Obras don Francisco Rosselló y demás familia la expresión de nuestro pésame.

Para Alicante é Ibiza, salieron ayer en el vapor Balear, don Ernesto Cagliari, don José Marimón, don Juan Coll, don Pedro Garde y don Miguel Verger.

En el mismo vapor llegaron por la mañana de Valencia, don José Fuset y señora y don José Ferrer, don Antonio Palou, don José Plana y don Mateo Llorens y señora.

Del Ejército Destinos.—Se han dispuesto que el comandante de Artillería don Restituto Tómes y Muñoz, cose en el cargo de ayudante de campo del Excmo. señor Capitán general de Baleares y nombrado al mismo tiempo ayudante del mismo el capitán de Caballería don Mariano Jaquotot Roca, destinado actualmente en el escuadrón Cazadores de Mallorca.

Escuelas prácticas.—Se han aprobado los trabajos realizados por la compañía de Zapadores afecta á la Comandancia de Ingenieros de Mallorca, en la Escuela práctica del año 1910.

Orden general del día de ayer.—Habiendo sido nombrado Capitán general de Canarias por Real decreto de 13 del actual (D. O. n.º 203) el Excmo. señor Capitán general de este Distrito, en el día de hoy ha entregado del mando del mismo al General de División Excmo. señor don Francisco Pérez Clemente á quien por ordenanza corresponde haciéndose cargo por igual motivo del Gobierno Militar de Mallorca el Coronel de Infantería don Enrique Carlos Gomez.

Voluntarios á Melilla.—El «Diario Oficial», del ministerio de la Guerra publica una disposición referente á los que solicitan ser admitidos como voluntarios en los cuerpos de la guarnición de Melilla, los cuales deberán ser útiles para el servicio del Ejército; ser de buena conducta, mayores de 18 años y menores de 30 y ser solteros ó viudos sin hijos.

En enganche será un año y para los cuerpos que indiquen los interesados, siendo dicho plazo prorrogable por nuevos periodos y siendoles de abono como servicio en filas, para todos los efectos del cumplimiento de su obligación militar, el tiempo que hayan prestado servicio como voluntarios.

Los que carezcan de instrucción militar serán filiados, recibirán la primera puesta y prestarán juramento de fidelidad á la bandera en los cuerpos que dirigen los capitanes generales de las regiones ó distritos, recibiendo en ellos instrucción.

Los voluntarios electos para su incorporación por cuenta del Estado embarcando en Málaga una vez recibida la instrucción, los que carezcan de ella.

Al incorporarse los voluntarios á la guarnición de Melilla el capitán general podrá cambiarse de Cuerpo si las necesidades del servicio así lo exigen.

Un incendio en Miramar Dias pasados se registró un incendio en el tupido bosque de Miramar.

Afortunadamente revistió poca importancia. La circunstancia de haberse declarado en las inmediaciones de la alquería del Archiduque hizo que pudieran prestarse auxilios rápidamente.

A las once de la noche quedaba sofocado el incendio, habiendo acudido para prestar auxilio buen número de vecinos de Valldemosa que se dieron cuenta del accidente.

Acudió al lugar del incendio el Archiduque quien personalmente dirigió los trabajos de extinción.

Para evitar que el recollo pudiera originar un nuevo incendio, quedaron vigilantes que aislaban la arboleda incendiada.

Las pérdidas han sido de poca consideración relativamente. Lo incendiado no llega á una cuarterada.

Geatros Lirico Anoche se celebró la segunda función del campeonato de lucha greco romana.

Lucharon: Salvador, español contra Brenno, austriaco; Grumevald, alemán contra Orlando, se vio; y Madrallik, armenio contra Bonnes, francés.

Venció el español Salvador al austriaco. El alemán y el servio quedaron empatados, después de veinte minutos de lucha en la que el público tomó vivo interés. El armenio venció rápidamente al francés.

La empresa del Teatro Lirico nos comunica que hoy sábado llegará procedente de Barcelona el célebre campeón francés Fernando Daboís, el cual ya tomará parte en las luchas de esta noche.

Daboís luchará contra el campeón italiano Massetti, que también debutará esta noche.

Balear Hoy abre sus puertas el Teatro Balear.

Además de un escogido programa de cine, se presentarán al público dos números de variedades: Las Sorrentinas, un duetto que canta originales canciones en italiano y en español, y La Cervantes una aplaudida bailarina.

Después del descanso veraniego, los asiduos concurrentes á aquel teatro deseaban la reapertura; de aquí que no sea difícil augurar para hoy y mañana unas buenas entradas, máxime si los números que debutan caen bien.

Para en breve se anuncia el de-

La persona más sucia

suele lavarse con jabón cara y manos una vez al día, pero pocos son los que se lavan la cabeza á pesar de que polvo, caspa y grasa forman con la mayor facilidad un pringue asqueroso. Lavarse la cabeza al propio tiempo que la cara es facilísimo usando el jabón líquido Heliosan, de «Bosch y Alcover». Recomendámas para ello especialmente los de BREA y RESORCINA por su gran poder secante, y disolvente de la caspa.

De venta en todas partes. Para informes H. NOGUERA, Palacio, 37

MOLDURAS PARA MARGOS Ultimos y elegantes modelos OLEO GRAFIAS—GRABADOS—ESTAMPAS No equivocar esta casa ISIDORO LASSALLE, HIJO 25 CALLE BROSSA PRECIOS DE FABRICA

but de la cel. bridal mundial, la transformista rival de Fregó, Fatima Miris.

En Capuchinos, comenzará la novena del glorioso fundador S. Francisco de Asís la cual se hará todos los días, á las siete y media de la mañana con misa, armonium y canto; por la tarde á las seis y media, después del Rosario, se hará otra vez la novena con armonium, cánticos y sermón todos los días por los P. P. de la Residencia, terminando con el canto de un himno y adoración de la Reliquia del Santo.

En el Socorro, á las siete y media, misa de Comunión general para los asociados á la Archicofradía de Ntra. Sra. de la Consolación y Correa; al anochecer, Rosario exposición, plática, Coronilla, cantada, alternando el pueblo con el coro, procesión reserva y salve cantada.

En S. Gerónimo, fiesta del joven y mártir San Rodopeo: A las nueve y media se cantará Tercia, siguiendo la Misa mayor con música y sermón por el R. P. Bernardo Martorell del Oratorio.

Vísita á la Corte de María A Nuestra Señora de las Mercedes en la Merced. Santoral Hoy.—Santa Tecla virgen y san Li, no papa mártires. Tempora.—Ordenes y Ayuno. Mañana.—Nuestra Señora de las Mercedes.

CULTOS Para hoy Jueves de Coarrozta Flores Continúan en la Merced dedicadas á su excelsa Madre y Fundadora la Virgen de las Mercedes: Exposición á las seis y media de la mañana; por la tarde á las tres y media solemnes Vísperas y Completos; por la noche á las siete Trisagio cantado por la Capilla Mercedaria y reserva de S. D. M.; á las diez y media Mailtes y Laud des cantadas y á las doce usando los Religiosos Mercedarios de privilegio especial y en conmemoración del descenso de su excelsa Madre á Barcelona se cantará la Misa de Guigochea por la Capilla de Santa Cecilia.

Vísita á la Corte de María A Nuestra Señora de la Soledad, en las Miñonas. Para mañana Jueves de Coarrozta Flores Concluyen en la Merced dedicadas á su excelsa Madre y Fundadora la Virgen de las Mercedes: Exposición á las seis y media; á las siete y media misa de Comunión general; á las diez cantará la Comunidad Tercia y acto seguida Oficio solemne con sermón panegírico por el R. don Jaime Sastre, Pbro., cantándose la misa de la Inmaculada Concepción del Mtro. Pablo Coll por la Capilla de Sta. Cecilia. Acabada la Misa y cada vez que en este día se dé la Comunión á los fieles se les dará la Absolución general; por la noche á las seis y media Trisagio cantado y sermón por el R. P. Francisco Ferrer superior de la Residencia, terminándose con la solemne procesión, bendición y reserva de S. D. M.

Otras funciones En la Misa mayor de la Catedral Basilica predicará el R. P. Miguel Alcover, S. J. En S. Francisco, á las siete misa de Comunión general para los Terciarios; por la tarde á las siete tendrá lugar la reunión mensual con exposición de S. D. M. y plática.

En la misma iglesia de S. Francisco, empezará la novena en honor de su Sto. Titular, practicándose á las cinco y media y á las once y cuarto con misa; y al anochecer con meditación y canto.

Sociedades y Corporaciones Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares Asociación de Beneficencia Por acuerdo de la Junta Protectora el día 2 de Octubre próximo y siguientes reanudarán, de cuatro á siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad, (Sol. 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Septiembre de 1910.

Hasta el día 30 á las siete de la tarde, podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.—Palma 21 de Septiembre de 1911.—El Vocal de turno, José Morey, Pbro.

Se desea de leche de pocos días, para criar en casa de los padres, á los que t. n. h. q. se acom. c. har á la pens. ult. Razón «Casa Anunciadora», Palaci, 8.

INSTALACIONES ELECTRICAS PARA ALU-BRADO Y TIMBRES EL AGUILA—Brossa, 30

RELOJERIA ALEMANA GUILLERMO KRUG Gran surtido en relojes de bolsillo y pared.—Composturas á precios económicos. COLON, 40 Y 44 PALMA DE MALLORCA

Practicante de farmacia, que esté enterado del desecho se necesita, en la Farmacia de J. Miró, Colón

ARHEOL ASTIER LEJITIMO Farmacia Central, Jaime II, 21

TELEGRAMAS

La huelga general El movimiento revolucionario

Madrid 22 á las 1 Tranquilidad en Madrid Hoy ha transcurrido el día en completa tranquilidad sin que ocurriera ningún incidente.

Por las calles la animación era la de costumbre.

Manifestaciones del señor Barroso —Coacciones en Gijón—Comunicaciones resabiadas.—Tranquilidad en Bilbao.—Registros y detenciones.—Heridos mejorados.—Conferencias.—Autorización para una novillada.—Sociedades clausuradas en el Ferrol

El Ministro de la Gobernación se ñor Barroso ha dicho á los periodistas que las últimas noticias recibidas acusan tranquilidad en Barcelona, Sevilla, Zaragoza y demás capitales.

En Gijón han ocurrido algunas coacciones en el muelle de los huelguistas contra los esquirols.

La benemérita restableció la tranquilidad. El alcalde dice que en la

refriega no ha resultado ningún herido.

En Valencia han sido restablecidas las comunicaciones telefónicas y en Alceira y otros pueblos el telégrafo marcha ya, solo está interrumpido en Jativa.

Las líneas férreas están expeditas y á la circulación es constante toda la provincia de Valencia reparados los destrozos que habían causado los revolucionarios.

En Granada no ha ocurrido ninguna huelga en la capital ni en toda la provincia.

En Teruel reina completa tranquilidad.

Las zonas mineras no presentan ningún síntoma de perturbación.

En Bilbao es completa la normalidad y la circulación de los tranvías completa; siendo conducidos por personal de la compañía.

Los cafeteros se han reunido acordando despedir á todo el personal que se declaró en huelga.

Los que quieren trabajo que lo

soliciten, pudiendo los cafeteros admitir ó no al trabajo á los huelguistas, dando por rotos los pactos desde el momento en que los obreros han faltado á ellos.

Trabajan la mayoría de los oficios y apenas se ven fuerzas de la benemérita circular por las calles prueba de que la tranquilidad reina en Bilbao.

Continúan los registros y las detenciones de sindicalistas.

El jefe de los socialistas Pablo Iglesias ha marchado á Santander.

Los dueños de cristaleras, tapiicerías y otros patronos se niegan á admitir á los obreros asociados hasta dentro de quince días.

Los patronos mineros han acordado continuar el paro hasta que los obreros soliciten trabajo y poder entonces hacer una buena selección no admitiendo á las cabezas de motín.

Los almacenistas de madera se reunirán mañana para empezar los trabajos.

Los heridos durante los últimos sucesos que se hallan en el hospital mejoran notablemente.

En el barrio Pena los carreteros han apaleado á varios esquirols.

La policía detuvo á algunos de los huelguistas que coaccionaban.

El socialista Perezagua director del movimiento sindicalista de Bilbao conferencia con el Capitán General señor Aguilar para darle cuenta de los acuerdos tomados por el comité de la huelga de volver al trabajo y para pedirle que infusya cerca de los patronos para que abandonen su actitud para evitar así nuevos conflictos admitiendo á todos los obreros que tenían antes de la huelga.

El señor Aguilar conferenció después con el comité patronal, representado por el Circulo Minero.

Se guarda absoluta reserva sobre lo tratado.

Se sabe que el señor Aguilar ha recomendado á los patronos que perdonen á los obreros y que los admitan de nuevo al trabajo.

El Circulo Minero se reunirá mañana para tratar de este asunto y dar una solución.

En Baracaldo y en la zona minera está todo en completa tranquilidad.

La comisión del comité de la huelga recorrió la zona recomendando á los obreros la vuelta al trabajo.

Ha sido denunciada y recogida la edición de hoy del periódico «España Nueva».

Dícese que el general Aguilar ha autorizado la novillada del domingo en la plaza de toros.

A dicha función serán invitadas las autoridades y las tropas.

En Zaragoza los huelguistas han vuelto al trabajo y reina completa tranquilidad.

Comunican del Ferrol que han sido clausuradas por orden gubernativa todas las sociedades obreras.

Han sido detenidos varios obreros por desajuste á la autoridad, castigándoles con una multa de 500 pesetas.

Mañana se publicarán todos los periódicos.

Se reunieron todos los presidentes de las sociedades obreras para aconsejar á sus compañeros que den por terminada la huelga.

Ha sido detenido un sujeto que arrancó el bando anunciando la suspensión de las garantías constitucionales.

En Valencia reina completa tranquilidad.

Dicen de Córdoba que en Pueblo Nuevo se trabaja en casi todos los talleres y fábricas.

Entidades cordobesas han telegrafado á Canalejas felicitándole por haber adoptado medidas energicas para solucionar el conflicto pendiente.

Tropas á Santander.—Tranquilidad en San Sebastián

Han salido para Santander dos compañías del Regimiento de Vedras.

La tranquilidad esta ciudad es completa trabajándose en todos los talleres.

El fuerte temporal reinante ha obligado á reforzar las amarras á todos los buques surtos en esta bahía.

Madrid 21 á las 24 El telegrama del comité de la conjunción republicano-socialista. —Contra las operaciones en Marruecos.—La inmediata reunión de las Cortes

El comité de la conjunción republicano-socialista, que se ha reunido convocado por el señor Perez Galdós, ha dirigido un telegrama al Presidente del Consejo en el que dice

que al movimiento societario que se ha registrado en España ha sido extraño a la política y que nació únicamente del deseo de los obreros de conseguir las reivindicaciones que persigue la clase trabajadora, pero añade que la conjunción condena por inhumana la represión empleada por el Gobierno, protestando al mismo tiempo de las nuevas y temerarias operaciones en Marruecos.

Termina el telegrama pidiendo la inmediata reunión de las Cortes. ¿Qué ha pasado en la reunión de los conjuncionistas?—Intervino ó no intervino en el movimiento revolucionario. — La conjunción rota.— El auxilio de Lerroux

Por referencias que se tienen en esta Corte puedo mandarles lo que se dice ocurrió en la reunión de los diputados que forman la conjunción republicano socialista y que tuvo lugar en Santander.

Dícese que tras un acalorado debate sobre los sucesos que agitan hoy a España se puso sobre el tapete si el movimiento revolucionario que se ha registrado es resultado de la intervención del comité de la conjunción.

Contestaron negativamente los señores Salvatella, Melquiades Alvarez, Pi y Arsuaga y Perez Galdós. En cambio contestaron que sí, que era obra de la conjunción los señores Rodrigo Soriano y Pablo Iglesias, aduciendo estos dos diputados para firmarlo que desde que comenzó la huelga de Bilbao permanecieron en dicha ciudad en contacto con los huelguistas.

También expusieron como prueba que el Director del periódico de Lerroux en Madrid, El Radical, que se hallaba en Santander ofreció en nombre del señor Lerroux el concurso de éste a la conjunción siendo aceptado.

Considerase lo ocurrido en Santander como la ruptura de la conjunción.

Telegrama oficial

El señor Gobernador civil de la provincia recibió ayer el siguiente despacho oficial: «Ministro de Gobernación a Gobernador:

Tengo la satisfacción de participar a V. S. que ha terminado la huelga que algunos obreros habían declarado hoy en esta Corte y que mañana reanudarán el trabajo todos los obreros sin excepción alguna.»

MANIFESTACIONES DE CANALEJAS

Madrid 22 á las 18 Canalejas procurará evitar que volvamos á las andadas.—Los riffeños de aquí.—Tributo al juez de Sueca.—No se levantará por ahora la suspensión de garantías.—El lunes completa trarquidad

Al recibir hoy el señor Canalejas á los periodistas les ha manifestado que el orden era completo en toda España, puesto que, ha añadido, los chispazos que aun perduran en Murcia y en Gijón los supongo terminados, por que los organizadores habrán dado la contraorden en vista de que se ha resuelto el motivo que la originaba.

Queda en pie la huelga de cargadores de Bilbao, que se trata de resolver del mejor modo posible.

También hay en pie otra huelga que se inició en Oviedo y que se inició por no estar enterados sus organizadores de la terminación de la de Bilbao ó porque así lo haya ordenado algún elemento político que todavía no ha caído del burro.

Estoy satisfecho del resultado, me ha complacido como han ido las cosas, solo en una cosa me he equivocado, en que anuncié que todo estaría terminado el sábado y lo ha estado el viernes.

Aunque penoso, he cumplido con mi deber, y procuraré evitar que volvamos á las andadas.

No ocurre nada de particular. Desconozco con detalles lo sucedido estos días. Hoy conferenciaré con el general Luque para que me detalle las últimas noticias que ha recibido del general Aldave porque yo, ocupado en los riffeños de aquí me he olvidado de los de Africa.

El Rey marchará esta noche á San Sebastián para recoger á su familia regresando todos el domingo á Madrid, dándose por terminada la jornada regia en San Sebastián.

Me ha visitado una comisión de los Centros de clases pasivas felicitándome por la solución de las huelgas y de los sucesos.

También me han visitado algunos obreros diciendome que ellos no se habían asociado al movimiento revolucionario porque la mayoría no está conforme en servir de instrumento, para fines muy distintos de los que persiguen los asociados.

Los directores del movimiento revolucionario de Madrid, nos han pedido que les autoricemos para colocar en la fachada de la Casa del Pueblo un cartel anunciando el término de la huelga.

Les hemos contestado que pueden poner el cartel allí y en todas las esquinas de Madrid, si quieren.

Nos reuniremos en Consejo los ministros, el domingo y el lunes ó el martes tendremos otro Consejo en Palacio bajo la presidencia del Rey.

Mañana asistiremos á los funerales por el alma del juez de Sueca que fué asesinado por las turbas en Cullera.

Ha habido verdaderos rasgos hermosos y abnegados de muchos jueces que han pedido ir al juzgado de Sueca y á los otros juzgados donde se considere que haya un peligro que correr, aunque para ello pierdan la categoría si el juzgado es de menor importancia.

Otros jueces me han dicho que al juez de Sueca muerto en Cullera quieren dedicarle un monumento, y piden autorización para encabezar una suscripción.

He dado una Real orden mandando que sea nombrado el juez de Sueca don Jacobo Lopez de Rueda, y que su nombre figure á perpetuidad en el escalafón con el número uno de su categoría.

En el Palacio de la Justicia se colocará una lápida con letras de oro con el nombre de Lopez de Rueda, pues á medida que conocemos detalles de los sucesos desarrollados en Cullera, apreciamos el heroísmo y la abnegación del juez de Sueca.

El señor Canalejas ha añadido que no ha recibido el telegrama que le anuncian los diputados conjuncionistas.

Preguntado el señor Canalejas por los periodistas si estaba próxima una combinación de Gobernadores ha dicho que si la hay, será muy corta.

Preguntado otro periodista por si se levantaría pronto la suspensión de las garantías á lo que contestó el Presidente en tono humorístico: Precisa mucho detallar el Decreto levantando la suspensión, por lo que se tardará en redactarlo, pues hay que historiar los sucesos.

En León acudieron al trabajo un número bastante crecido de obreros del ramo de construcción.

En el Ferrol entraron todos los obreros al trabajo, menos los bilbainos que pertenecen á la Unión General de Trabajadores.

En la Isla Cristina se reanudan las gestiones para solucionar la huelga.

En Bilbao se ha reanudado el trabajo con las limitaciones conocidas.

Esperase que la tranquilidad será completa desde el lunes próximo.

En Valencia todo está tranquilo.

En el tien de esta mañana salieron de Cullera conducidos por la Guardia civil poniéndolos á la disposición del Capitán general, los Presidentes y las juntas de las sociedades clausuradas y además 21 detenidos por los sucesos allí desarrollados.

En Elche la benemérita disolvió á un grupo de huelguistas alpargateros, los cuales al verse perseguidos por la benemérita huyeron al campo.

COMBATE DE IMPORTANCIA EN MELILLA

Madrid 22 á las 21 Presencia del enemigo.—Ataque de nuestras tropas.—Derrota de los moros.—Muertos y heridos.—Desacuerdo entre los moros

Se ha recibido un despacho oficial de Melilla, dando cuenta de que en la mañana de anteayer cesó el tiroteo, pero al despejarse la niebla se observó que el enemigo se había replegado corriendo por nuestro flanco izquierdo hasta un pequeño poblado, desde donde nos hostilizaba constantemente.

La columna del Comandante Daban, salió á posesionarse de Tarrat, en la parte del Norte, apoyando el movimiento cuatro compañías del batallón de Africa con las ametralladoras y la columna de Primo de

Rivera que rapidamente tomó las lomas de Tauriat á pesar de tener gran resistencia.

El enemigo fué arrojado del poblado y de todas las guaridas de ambos lados del río Kert, dejando los muertos y heridos y gran cantidad de armas y municiones que fueron recogidos por nuestros soldados.

La artillería y las ametralladoras contribuyeron al éxito de la batalla.

Nosotros tuvimos seis soldados muertos, y heridos, un Jefe, nueve oficiales, 30 soldados y ocho indígenas.

Se sabe que la harka ha acampado fuera del alcance de nuestros fuegos reinando entre ellos gran desacuerdo respecto de si han de reanudar los ataques.

Han regresado á sus hogares los moros de las kábilas de Transumen y Beninaraguel, tímidos de que nuestros marinos verifiquen un desembarco.

Añade el despacho que el general Aldave ha ordenado á los buques de guerra que repita el bombardeo.

Los heridos en el combate son el Comandante señor Daban, el capitán don Rafael Grabado y los tenientes don José Masenig, don Juan Ramirez, don Ciprian Sanchez, don Antonio Gomez Garcia y don Jesus Castro del Regimiento de Melilla.

Este último se halla en estado grave. El capitán don Emilio Laheras y los tenientes don Auido Martinet y don José de los Rios, del Regimiento de San Fernando.

POLÍTICA

Madrid 22 á las 21 Sesión borrascosa del Ayuntamiento.—Censuras al Alcalde

En la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento se ha suscitado un incidente borrascoso.

Se dió cuenta del fallecimiento del concejal republicano señor Perez Guerra, acordándose conceder una cantidad á la viuda y que se levantara la sesión antes de terminar en señal de duelo.

Al terminar la sesión el señor Aguilera Arjona, dirigió duras censuras al Alcalde porque no se había tomado interés por la libertad del concejal señor Quejido.

El Alcalde hizo resaltar las circunstancias en que se ordenó la detención protestando de las frases que le había dirigido el señor Aguilera.

COTIZACIONES

Madrid 22 á las 18 Interior contado. 84'55 Amor. fin de mes. 84'55 Amortizable, 5 p. 101'35 Amortizable nuevo. 95'00 Banco de España. 448'00 Compañía Tabacalera. 294'00 Francos. 8'80 Libras. 00'00 Exterior. 91'95

NOTICIAS SUeltas

Explosión en unos talleres de pirotecnica.—Hundimiento del edificio.—Heridos graves

Dicen de Zaragoza que en las primeras horas de la tarde ha ocurrido una explosión en el taller de pirotecnica de Angel Sanz.

El oficial Domingo Aznar operaba en los talleres que estaban situados cerca de la cocina donde la sirvienta Manuela Gimenez preparaba la comida cuando saltando una chispa del fogón, fué á parar sobre un barril de pólvora produciendo una tremenda explosión que ocasionó el derrumbamiento del edificio.

Este continúa ardiendo siendo infructuosos los trabajos que se hacen para la extinción del incendio.

Han sido extraídos de entre los escombros el citado Domingo Aznar con graves heridas que le desfiguraban el rostro y Manuela Gimenez con un brazo fracturado y heridas graves en las piernas.

Esta ultima falleció al ser conducida al hospital.

Almuerzo en Miramar.—Manifestaciones de García Prieto á los periodistas

San Sebastián.—La Reina Maria Cristina y el Archiduque Esteban estuvieron en el balneario regio y después almorzaron en el Palacio de Miramar.

El ministro señor García Prieto ha cumplimentado á las Reinas, recibiendo después á los periodistas á los cuales les dió noticias satisfactorias respecto á los conflictos obreros ocurridos en diferentes provincias.

Dijo además que en Melilla solo habían ocurrido ligeros tiroteos.

Después le visitó el señor Navarro Reverter para despedirse, pues esta noche sale para Madrid y en la primera quincena del próximo octubre se posesionara de la embajada española cerca del Vaticano.

Diligencias sumariales.—Marinos ingleses obsequiados.

Valencia.—Han marchado á Cullera las tropas con el juez instructor y el asesor del Gobierno militar para incoar las diligencias sumariales sobre los últimos sucesos ocurridos en aquella población que originaron la muerte del personal del juzgado.

Los marinos ingleses han visitado acompañados del Alcalde y una comisión de Concejales los principales monumentos y el palacio municipal, siendo obsequiados con un champagne de honor.

Esta noche se dará una comida de honor á las autoridades á bordo del buque almirante.

Agitación contra los franceses En Orán se nota gran agitación entre las kábilas contra los franceses, mostrándose aquellas excitadísimas.

Contribuye á esta excitación por ser la época del Ramadán.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 22 á las 23 La huelga de ferroviarios en Irlanda

Londres.—Continúa sin resolver la huelga de los ferroviarios en Irlanda.

El Comité de huelga ha ordenado que cesen en el trabajo los empleados de algunas líneas secundarias que aun trabajan.

El Gobierno busca los medios para solucionar el conflicto, encontrando grandes dificultades.

Se han tomado energicas medidas para evitar ocurran desórdenes.

Los trenes circulan guiados por individuos del ejército.

La botadura del acorazado «Jean Bart».—Sin incidentes

Brest.—A pesar de las amenazas que desde hace bastantes dias venian haciendo los obreros, se ha verificado hoy la botadura del acorazado «Jean Bart».

Ha presidido el acto el ministro de Marina M. Delcassé, acudiendo á presenciarlo numeroso gentío.

Se habían tomado muchas precauciones para evitar cualquier intento de desorden, pues los obreros habían amenazado en impedir la botadura de no acceder el ministro á sus pretenciones de aumento de sueldo.

La botadura se ha verificado sin que ocurriera el menor incidente.

La cuestión franco-alemana.—Optimismo

Paris.—Continúa siendo el tema de toda discusión la palpitante cuestión franco alemana.

En los centros oficiales reina gran optimismo, asegurando que puede darse por hecho un acuerdo con Alemania sobre Marruecos.

Estas noticias devuelven la tranquilidad al pueblo que creía inminente la ruptura de hostilidades con la nación vecina.

Rectificación de noticias falsas Paris.—Algunos diarios de esta Capital rectifican hoy las noticias publicadas hace varios dias, sobre supuestas derrotas sufridas por los españoles en Melilla.

Ataque de los moros á una Granja Agrícola

Berlin.—El periódico «Kolnische Zeitung» publica un telegrama de Tánger diciendo que cerca de Sofi unos moros atacaron una Granja Agrícola propiedad de los opulentos mineros alemanes los hermanos Mansman.

Siete obreros alemanes y varios indígenas se defendieron durante un largo tiroteo logrando rechazar á los agresores, que huyeron á la desbandada sufriendo muchas bajas.

Próxima reunión del Consejo de Ministros de Francia

Paris.—Mañana se reunirán los ministros en Consejo.

En dicha reunión tratarán especialmente de la cuestión pendiente con Alemania.

Se afirma que en dicha reunión se tomarán acuerdos definitivos. Explosión en una fábrica de dinamita.—Muertos y heridos

Roma.—Anoche ocurrió una horrible explosión en una importante

fábrica de dinamita de Montiaccheri, cerca de Brescia.

La fuerte detonación producida sembró la alarma entre los vecinos abandonando muchos de ellos sus hogares presos de gran pánico.

Voló buena parte del edificio causando siete muertos y 23 heridos.

Entre estos figura el Marqués Imperiali, Director de la fábrica.

La noticia ha producido gran sensación.

Concentración de fuerzas en Italia.—Expedición á Tripoli

Roma.—Ha producido gran impresión la noticia circulada de que el Gobierno ha ordenado á la escuadra que se concentre en aguas de Siracusa y que los oficiales del Ejército y de la Marina que estaban en licencia se incorporaron inmediatamente á sus puestos.

Se atribuyen estas órdenes al proyecto del Gobierno de enviar una importante expedición á Tripoli, para repeler las agresiones de los indígenas.

Incendio en el Arsenal de Tolón Tolon.—Se ha declarado un incendio en el Arsenal.

La noticia causó gran alarma por haberse iniciado en la sección de preparación de torpedos.

Acudieron inmediatamente gran número de fuerzas logrando retirar las materias inflamables pudiendo ser sofocado el fuego á los pocos momentos.

Se cree que el incendio se debe á un acto criminal.

Se practican diligencias para descubrir á los autores.

Invitación á un mitin contra la guerra Paris.—A pesar de la prohibición del Gobierno de que se verifiquen mitines y manifestaciones contra la guerra, hoy se ha fijado en los puntos más concurridos de la Capital una alousión invitando al pueblo á una manifestación que se organiza para el domingo próximo para protestar contra la guerra.

El partido socialista ha acordado acudir á dicha manifestación.

El Gobierno por otra parte está dispuesto á no permitir que el acto se realice.

Comentarios de la prensa Rusa.—Traslado del agresor de Stolypine

San Petersburgo.—La prensa rusa comentando los recientes atentados cometidos contra los directores de algunas cárceles, dice que se trata de una nueva era de terrorismo.

Bagroff, asesino de Stolipin, será trasladado á San Petersburgo para la ejecución de la sentencia.

Esta determinación tiende á evitar que en Kiew ocurran disturbios.

Salida de tropas para Tripoli Constantinopla.—Ha salido un vapor con soldados turcos perfectamente armados y gran cantidad de municiones.

Afirman que se dirijen á Tripoli.

Registros.—Protestas.—Acusación contra el Jefe de policía

San Petersburgo.—La policía ha registrado los domicilios de dos correspondientes ingleses.

Se relacionan dichos registros con el atentado de que fué víctima el Presidente del Consejo M. Stolypine.

Los ingleses han protestado ante el Consul de su nación.

Un hijo de Stolypine afirma que el Jefe Superior de Policía, encargado á Bagroff que acompañara al Presidente á pesar de saber que era terrorista.

Vuelo desde Fez á Mequinez Tánger.—Noticias recibidas de Fez dan cuenta de que el aviador francés Bregi, ha realizado otro vuelo magnifico, yendo en un biplano llevando como pasajero á un redactor de «Le Petit Journal», desde la referida capital á Mequinez.

Hicieron ambos viajeros el recorrido en 30 minutos.

Al aterrizar fueron ovacionados por las fuerzas francesas.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 22 á las 22 Rumores de sucesos graves en Mataró.—Detalles de lo ocurrido.

Envío de fuerzas

Al mediodía han circulado por esta ciudad insistentes rumores de haber ocurrido sucesos graves en Mataró.

Por fortuna dichos rumores han resultado exajerados pues lo ocurrido es que después del almuerzo diversas comisiones formadas, ignorándose como, han recorrido las fá-

bricas exigiendo el paro de los trabajos.

El Alcalde ha telefonado al Gobernador civil señor Portela dándole cuenta del hecho y pidiéndole auxilios.

El señor Portela ha ordenado que en el primer tren disponible salieran el Inspector de policía señor Carbonell con 10 agentes y además 60 individuos de la benemérita.

Salida del Gobernador.—Trabajos de los revoltosos.—Estos se han disuelto.—No se alteró el orden

El Gobernador civil señor Portela se ha dirigido en automovil á Mataró al objeto de enterarse personalmente de lo ocurrido.

Al llegar dicha autoridad las comisiones de revoltosos habían recorrido la parte alta de la ciudad, logrando hacer parar el trabajo á unos 4.000 obreros, aprovechando la escasez de fuerzas de la benemérita.

Llegadas las fuerzas de Barcelona las comisiones se disolvieron.

Segun parece al presentarse á las fábricas decian que obedecian órdenes de personas elevadas ignorándose quienes son estas.

No se ha alterado el orden.

Regreso del señor Portela.—Alousión del Alcalde.—Los obreros han reanudado el trabajo

Al anoecer ha regresado el Gobernador civil señor Portela de Mataró, manifestándome que reinaba completa tranquilidad.

El Alcalde de dicha ciudad ha publicado una alousión diciendo que se extraña de que la declaración de la huelga no obedezca á ningún fin.

Aconseja á los obreros que guarden calma.

Después de comer han reanudado los trabajos la mayoría de los obreros quedando solo unos 500 huelguistas que seguramente lo reanudarán mañana.

Vendabal.—Nevada en los Pirineos Durante todo el dia ha reinado en esta ciudad un fuerte vendabal.

El termómetro ha experimentado una notable baja, sintiéndose en las primeras horas de la mañana bastante frio.

Dicen que en los Pirineos ha caído fuerte nevada.

Invitación al Alcalde El Municipio de Vienne (Francia) ha invitado al Alcalde de esta ciudad, al acto de la inauguración del monumento á Servet, levantado en dicha ciudad.

El acto tendrá efecto el dia 15 de Octubre, revistiendo gran solemnidad.

Explosión de un barreno.—Obrero herido

Esta tarde en la cantera del Es garvet, de la montaña de Montjuich el obrero Miguel Ralan, de 45 años, ha notado que un barreno no había explotado.

Se acercó explotando en dicho momento destrozándolo.

Para enterarse de lo ocurrido.—Regreso

Han llegado á Mataró varias comisiones de obreros de Calella para enterarse de lo ocurrido, pero ante las noticias exajeradas regresaron á su pueblo convencidos de que la huelga había sido un fracaso.

Regreso del Arzobispo de Florencia Procedente de Madrid ha regresado á esta ciudad el Arzobispo de Florencia, que proseguirá su viaje para su diócesis.

Suscripción iniciada por los alguaciles del Juzgado

Los alguaciles del Juzgado han iniciado una suscripción para socorrer á la familia del alguacil del Juzgado de Sueca, asesinado en Cullera por los revoltosos.

Invitarán á los alguaciles de toda España.

CORRESPONSAL

El telegrafo ha funcionado esta noche con grandísimo retraso. Nuestra conferencia de las seis de la tarde la hemos recibido á la una de esta madrugada y poco después tres conferencias más, las cuales no podemos publicar íntegras por falta de tiempo. Hemos escogido las noticias de mayor interés. Publicaremos las obras en la próxima edición.

COLEGIO de 1.ª Enseñanza Repasos para el Bachillerato Escuela nocturna Clases especiales CONCEPCION, 3, PRINCIPAL

Pianos Chassaigne Antigua Casa BANQUÉ, COLON, 34

